



Rouget de Lisle (Lons-le-Saunier 1760 - Choisy-le-roi 1836).

Il est l'auteur de La Marseillaise et d'autres hymnes moins connus. En garnison à Strasbourg à partir du 1er mai 1791, il fait la connaissance du maire de Strasbourg, de Dietrich. À la demande de celui-ci, il compose Le Chant de Guerre pour l'armée du Rhin, chanté par de Dietrich lui-même pour la première fois en public dans son salon le 26 avril 1791. Face à l'invasion des armées coalisées, l'Assemblée déclare la « patrie en danger », et les fédérés des provinces gagnent Paris pour participer à la défense de la Patrie. Des fédérés marseillais entonnent et répandent sur leur chemin le chant de Rouget de Lisle, qui était parvenu jusqu'à eux. C'est ainsi que Le Chant de Guerre pour l'armée du Rhin devient la Marche des Marseillais, puis La Marseillaise. Rouget de Lisle quitte Strasbourg le 13 juin 1792 pour diriger la forteresse de Huningue.

Il est emprisonné sous la Terreur mais il échappe à la guillotine. En 1795, il est envoyé à l'armée des côtes de Brest sous les ordres du général Hoche, il affronte les Chouans et les Émigrés lors de l'expédition de Quiberon. Il démissionne en 1796 et connaît une fin de vie difficile.